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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市公共施設再編計画について 

市 長 

（１）昨今の社会情勢の変化を踏まえ、改めて再

編計画の考えを問う。

（２）現状と課題は。

２ 表題 介護者に対する支援について 

市 長 

（１）高齢者を介護する家族介護者の悩みや不安

に対するこれまでの取り組みは。

（２）育児・介護休業法の改正による、町田市の

取り組みは。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子ども・子育て施策の考え方について 

市 長 

（１）昨年制定された町田市子どもにやさしいま

ち条例（まちだコドマチ条例）の理念をど

のように施策に活かすか。

２ 
表題 

公共事業における市内経済の活性化につ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）市内事業者の活用について。

（２）ＰＦＩ方式活用の現状について。

３ 表題 （仮称）町田市地域公共交通計画について 

市 長 

（１）町田市の考え方は。
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 雑木林の管理について 

市 長 

（１）市の公園・緑地の雑木林の適正管理に対す

る考えと対策は。

（２）民有地の雑木林の適正管理に対する考えは。 

２ 表題 歩道の整備について 

市 長 

（１）歩道のバリアフリー化に対する市の考え方

は。

（２）街路樹更新計画に対する市の考えは。

３ 表題 期日前投票制度について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）期日前投票制度の周知方法と課題は。

（２）期日前投票所の拡充の検討状況は。

４ 表題 詐欺被害対策について 

市 長 

（１）特殊詐欺被害の現状と対策は。
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

中心市街地のまちづくりについて－令和

６年第２回定例会につづいて 

市 長 

（１）町田駅周辺再開発の動向について

（２）森野住宅周辺地区の動向について

（３）今後の取り組みについて

２ 表題 町田市の防災体制について改めて問う 

市 長 

（１）避難施設における備蓄などの状況は。

（２）在宅避難の推進について

３ 
表題 

亡くなられた方の手続きについて－令和

５年第４回定例会につづいて 

市 長 

（１）町田市の現状と今後について
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

国際版画美術館と町田市民文学館の企画

展について 

市 長 （１）企画展の観覧者数について

（２）個人と団体の観覧者割合について

２ 
表題 

町田市の観光大使になりたいと言う声に

ついて 

市 長 
（１）ＴＶ番組で話しているのを聞いていないか。 

３ 
表題 

町田式新農法-水耕栽培メロンの普及拡大

について 

市 長 （１）町田市での取り組みの状況について

（２）市外への普及について

４ 表題 電子投票の取り組みについて 

選挙管理委員長 
（１）電子投票の取り組みについての見解。

５ 表題 介護保険事業の現状について 

市 長 

（１）現状の課題はなにか。

（２）展望はどうか。
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者の見守りについて 

市 長 

（１）ＩＣＴ機器を活用した高齢者見守り事業の

現状は。

（２）高齢者見守り支援ネットワークに対する支

援の現状は。 

２ 表題 ひきこもりの若者支援について 

市 長 

（１）市で行っている本人グループの現状と在り

方について市の考えを問う。

（２）現状把握のために、ひきこもりの実態調査

アンケートを実施してはどうか。

３ 表題 小学校給食調理室の暑さ対策について 

教  育  長 

（１）物価高騰等で社会の変化が大きく、新たな

学校づくりが予定通り進まないことが考え

られる。今後10年程度のうちに建て替えの

予定がある 13校は空調整備の予定がない

が、10年以上かかることも考えられるため、

空調整備を検討してはどうか。

（２）熱中症等は命にもかかわる問題であり、移

動式簡易クーラーを増設できないか。

（３）建て替えまで空調整備予定がない小学校で、

冷却ベストを配布いただいたが調理員全員

分ではなかった。来年度の猛暑に備えて、

全員分配布できないか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

子育て中のママががんになった時の支援

について 

市    長 

（１） 若年がん患者在宅療養支援事業の導入につ

いて

（２）ファミリー・サポート・センターの利用登

録について

（３）東京都のベビーシッターの利用支援事業（

一時預かり利用支援）の活用について

５ 表題 子どもの虐待・ヤングケアラーについて 

市 長 

教  育  長 

（１）子どもの虐待・ヤングケアラーについて小

中学校で子ども自身が知る機会はあるの

か。

６ 表題 市職員と市民の信頼関係の構築のために 

市 長 

（１） 市民と対話するときに大切にすべきことは

何と考えているか。
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 スポーツ振興について 

市 長 

（１）スポーツへの参加機会の充実のためにどの

ような取組みを推進していくのか。 

（２）「する」スポーツの充実のためにどのような

取組みを推進していくのか。 

（３）「みる」スポーツの充実のためにどのような

取組みを推進していくのか。 

（４）パラスポーツの充実のためにどのような取

組みを推進していくのか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 相次ぐ闇バイト強盗の対策について 

市 長 

（１）警察との連携について 

（２）市川市の「カメラ付き防犯灯設置」につい

て 

 

２ 表題 衆議院選挙の投票について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）投票所入場整理券発送について、市民の声

は。 

（２）期日前投票の周知について 

 

３ 表題 今後の猛暑対策について 

市 長 

（１）府中市郷土の森博物館の「水遊びの池」に

ついて把握されているか。 

（２）猛暑対策としての「水遊びの施設」の考え

方について 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新たな学校づくり推進計画の一部修正に

ついて 

市 長 

教 育 長 

 

（１）進捗状況について 

 

 

 

 

 

２ 表題 職員の休業・休職について 

市 長 

 

（１）現状は。 

（２）課題認識と対応は。 

 

 

 

３ 
表題 

「町田市職員人材育成基本方針」の改定に

ついて 

市 長 

 

（１）進捗状況は。 

（２）改定内容は。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 介護事業所の充実を求めて 

市 長 

（１）訪問介護事業所の介護報酬改定による影響

を問う。 

（２）身体介護・生活援助の利用回数や利用者数

の推移と、ケアマネジャーの人数の推移に

ついて問う。 

（３）訪問介護事業所に対する支援を行うべきだ

がどうか。 

 

２ 
表題 

加齢性難聴者の補聴器購入助成制度の早

期実現を求めて 

市 長 

（１）加齢性難聴の早期発見、早期対応にむけた

今後の取り組みを問う。 

（２）都の「高齢者聞こえのコミュニケーション

支援事業」を活用した加齢性難聴の補聴器

購入助成制度について検討状況を問う。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 防災対策の充実を求めて 

市 長 

（１）各地域の自主防災組織の現状と課題を問う。 

（２）市民の防災意識を高める取り組みについて

問う。 

（３）要支援者の個別避難計画作成の今後のスケ

ジュールについて問う。 

（４）避難施設の現状と備蓄について問う。 
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発言  

順位  
１１  

議席  

番号  
２０  議員名  い わ せ 和 子  

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  部活動の地域連携・地域移行について  

市 長 

教 育 長 

（１）現状は。  

（２）課題は。  

（３）中学校のみならず小学校のクラブ活動の地

域連携・地域移行を。  

 

 

 

２  表題  町田市の施策にデジタル技術の活用を  

市 長 

教 育 長 

（１）シティセールスについて、これまでの取り

組みは。  

 

 

 

 

３  表題  市庁舎等の有効活用について  

市 長 

（１）現状は。  

（２）今後の取り組みについて  
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 マイナ保険証の一本化について問う 

市 長 

（１）マイナ保険証一本化の仕組みを問う。 

（２）マイナ保険証取得率と利用率はどうか。 

（３）現行保険証発行終了後の行政対応、及び市

民への周知について問う。 

（４）医療機関を受診する際の資格確認方法につ

いて問う。 

（５）国保税滞納者に対する今後の資格証・短期

保険証の取扱いについて問う。 

（６）現行の健康保険証の廃止をやめ、存続を国

に求めるべきだがどうか。 

 

 

 

２ 表題 高齢者等のごみ出し支援について問う 

市 長 

（１）町田市における取組の現状はどうか。 

（２）ごみ出しに困難を抱えている高齢者への情

報提供はどのようにしているか。 

（３）高齢化社会に向けて、ごみ出し支援サービ

スを更に拡充すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

町田市役所の会計年度任用職員の処遇改

善を求めて 

市 長 

（１）会計年度任用職員の配置状況（フルタイム

任用とパートタイム任用の人数、男女別人

数）及び、正規職員との比率を問う。 

（２）会計年度任用職員の産休や育休の取得者数

と、勤勉手当の支給状況はどうか。 

（３）超過勤務にならないよう勤務時間の管理は

タイムカードなどで正確にすべきだがどう

か。 

（４）「公募によらない再度の任用」（更新）は回

数上限をなくすべきだがどうか。 

（５）一会計年度を超え継続して任用する場合は

昇給を行うべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 多文化共生社会の実現に向けて（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）多文化共生についての現状を問う。 

①アンケート調査の実施目的、進捗について 

②同行通訳や翻訳について 

（２）外国につながる子どもについて 

①日本語指導の取組みについて 

②日本語指導に関する研修について 

③就学前ガイダンスの周知について教育委員

会との連携は。 

④中学校の進路指導の現状は。 

⑤多文化キッズサロンや多文化キッズコーデ

ィネーター設置について 

２ 
表題 

ジェンダー主流化に向けた課題について

問う（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）職員や教員に対して、人権尊重や多様性に

ついての理解や意識を向上させるためにど

のようなことをしているのか。 

（２）広報物や情報発信における表現ガイドライ

ンやチェックリストはあるのか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

児童生徒が安心して通える学校環境のた

めに！ 

教 育 長 

（１）学校風土の把握と改善に関して、その後の

検討状況は。 

（２）不登校もしくは不登校傾向の児童生徒の中

で、教職員の言動や人間関係に関する悩み

が欠席要因の一つとして相談されたケース

は過去３年間で何件あるか。 

（３）そのうち、児童生徒や保護者に対する教職

員の指導に関する聞き取りやアンケート調

査、同じ学校の教職員に対する聞き取りや

アンケート調査等の対応を行ったケースは

何件あるか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 

表題 

いじめ重大事態発生時の対応と、第三者調

査の進め方について、緊急時に迷わず正し

い判断ができるよう万全の準備を！ 

市 長 

教 育 長 

（１）いじめ重大事態は、町田市の小中学校で年

間何件発生する見込みで人員配置や委員会

の報酬の予算計上を行っているか。 

（２）2024 年２月にいじめ問題調査委員会から報

告された答申では、重大事態への対応につ

いて様々指摘がなされた。その指摘はどの

ような内容であったか。 

（３）本答申から指摘された内容を参考にして実

際の業務改善に活かした点は。 

（４）指摘内容の中で、現時点では業務改善が完

全ではなく、今後改善を進めなければなら

ない点は。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

先の衆議院選挙での投票所入場整理券遅

配について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）なぜ投票所入場整理券が遅配になったのか、

その理由を教えていただきたい。 

（２）期日前投票日から投票日当日まで、全投票

所にて発生したトラブルの内容などを確認

したい。 

（３）今後のためにも、遅配を防ぐ対策をどのよ

うに行っていくのか伺いたい。 

 

 

２ 表題 急傾斜地崩壊対策について 

市 長 

（１）「急傾斜地崩壊対策事業」とは、どのような

事業なのか。 

（２）東京都内において、当該事業を実施した事

例は、あるのか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 ＨＰＶワクチンの推進について 

市 長 

（１）本年７月１日より男性ＨＰＶワクチンの任

意接種事業を開始していただいたが、その

後の接種状況を伺いたい。 

（２）今年度キャッチアップ制度が終了するが、

期限を迎える対象者への周知方法と、その

反響を伺いたい。 

（３）次年度も今年度と同様に、接種未完了かつ

期限を迎える方へ個別通知でのお知らせを

してはどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

チルドレンファーストのまちづくりにつ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）昨年子どもたちを取り巻く環境について質

問したが、その後の状況について伺う。 

２ 表題 働きやすい町田について 

市 長 

（１）フリーランス・事業者間取引適正化等法が

施行されたこと、労働関係の法律改正に伴

う町田市の対応を伺う。 

３ 表題 選挙権・被選挙権の権利保障について 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員長 

（１）先の衆議院選挙における取り組み状況につ

いて伺う。 

（２）主権者教育などの取り組み状況について伺

う。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

外部の視点に基づく行政経営の推進につ

いて 

市 長 

（１）これまでの成果と課題は。 

（２）今後の方向性は。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 
表題 

市内公園におけるスケートボードができ

る環境について 

市 長 

（１）現状は。 

（２）今後の計画は。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

地域・地元事業者と協働で市民の生命と財

産、尊厳を守る取り組みを 

市 長 

（１）リフォーム、遺品整理、家の片付けなどを

装う悪質な事業者などによる詐欺や強盗に

よる被害を防ぐ対策を。 

（２）顔の見える地元業者と連携して取り組むべ

き。 

（３）一般廃棄物収集運搬業許可の地元事業者の

新規申請を受け付けるなど、身近に連携し

てできる地元事業者を増やし、協働で地域

課題の解決に取り組むべき。 

（４）終活支援など身寄りのない高齢者に寄り添

う対応は。 

（５）増加している多くが高齢者の無縁遺体、遺

骨の対応は。 

 

４ 表題 公園の危険木対策について 

市 長 

（１）公園の危険木対策の現状と課題について 

（２）これからの対策について 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小野路の民家における気泡と湧水の発生

について 

市 長 

（１）小野路の民家における気泡と湧水の発生後

の市の対応について問う。 

（２）ＪＲ東海が行った調査や結果、リニア中央

新幹線の工事との関係について、市への報

告の内容は。 

（３）市民の命と財産を守る立場から、ＪＲ東海

に説明会の開催、工事中止を求めるべきだ

がどうか。 

 

 

２ 
表題 

町田市の新たな学校づくりにおける「地域

活用型学校」について 

市 長 

教 育 長 

（１）「地域活用型学校」とはどのようなものか、

対象となる学校はどこか。 

（２）「新たなコンテンツ」の詳細について問う。 

（３）地域への説明はどのように行ったのか。 

（４）市民合意のとれていない学校統廃合の見直

しを求めるがどうか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 野津田公園スケートパーク整備について 

市 長 

（１）スケートパーク整備計画におけるこれまで

の経緯について問う。 

（２）基本設計説明会ではどのような質疑や意見

が出されたか。参加しやすい日時での再度

の説明会の実施が必要だがどうか。 

（３）スケートパーク整備は場所の選定から見直

すべきだがどうか。 

４ 
表題 

子どもたちを性暴力の被害者、加害者にさ

せないための取り組みを求めて 

教 育 長 

（１）小中学校における「生命の安全教育」の実

施状況について問う。 

（２）学校内で生徒同士の盗撮事件が起こった際

の対応は。 

（３）養護教諭、助産師が協力して行っている「命

の授業」を小中学校全校で行ってはどうか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新たな学校づくりについて～本町田・藤の

台・金井～ 

市 長 

教 育 長 

（１）進捗は。 

①保護者組織について 

②地域や学校の活動などについて 

③周辺地域の通学区域変更時期の見直し等に

ついて 

（２）町三小跡地について 

 

 

２ 表題 有償ボランティアについて 

市 長 

教 育 長 

代 表 監 査 委 員 

選挙管理委員長 

農業委員会会長 

（１）位置づけは。 

（２）規準は。 

（３）検証は。 

 

 

３ 表題 ふるさと納税について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状は。 

（２）返礼品について 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 未就園児預かり推進事業について 

市 長 

（１）事業の実施状況は。 

（２）利用者からは主にどのような声があがって

いるか。 

 

 

 

 

２ 表題 認定こども園及び小規模保育所について 

市 長 

（１）園数等の現状は。 

 

 

 

 

 

３ 表題 地域共生社会の実現に向けて 

市 長 

（１）重層的支援体制整備事業における民間事業

者との連携の取組は。 

 

 

 

 

 

- 29 -



発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市における学びの多様化に係る事業

の進捗について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市における不登校児童生徒の現状につ

いて問う。 

（２）町田市における不登校児童生徒の支援につ

いて問う。 

 

２ 
表題 

「ビジネスに、働く人に、心地よいまち」

を目指してについて 

市 長 
（１）一般財団法人町田市勤労者福祉サービスセ

ンターに対する市の課題認識は。 

（２）課題認識を踏まえた市の今後の対応は。 

 

３ 表題 空家対策のこれまでとこれからについて 

市 長 

（１）「空家等対策の推進に関する特別措置法」に

基づく空家等対策計画の策定状況は。 

（２）「空家等対策の推進に関する特別措置法」

2023 年改正後の町田市の対応状況は。 

（３）2023 年の住宅・土地統計調査における町田

市内の一戸建空家の状況は。 

（４）今後、空家対策で力を入れていきたいこと

は何か。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
６ 議員名 村松としたか 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＤＸの進捗について 

市 長 

（１）町田市は「Tokyo区市町村ＤＸaward2024」

において、行政サービス部門優秀賞を受賞、

３年連続の受賞となった。これまでの実績

と評価は。 

（２）今後の展開はどのように考えているか。 

２ 表題 労務費の適切な転嫁等について 

市 長 

（１）一般廃棄物の収集運搬は法律で市町村の責

務と定められている。業務委託する場合、

国は原材料や人件費など最新の実勢価格を

踏まえて事業者と契約を結ぶことを市町村

に求めているが、町田市の現状はどうか。 

（２）町田市が発注する他の業務委託事業の現状

はどうか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
６ 議員名 村松としたか 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 防犯対策について 

市 長 

（１）首都圏で闇バイトによる強盗事件が相次い

でおり、市民から不安の声が多く届いてい

る。町田市において、どのような対策を行

っているのか。 

 

 

４ 表題 ふるさと納税について 

市 長 

（１）町田市の現状及び今後の対策は。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 災害時の個別避難計画について 

市 長 

（１）モデル地区での個別避難計画の作成進捗状

況は。 

（２）見えてきた課題はあるか。 

 

 

 

２ 表題 最期まで自分らしく生きるために 

市 長 

（１）人生の最終段階における医療・ケアにおい

て本人の意思が尊重されるような取り組み

が求められている。厚労省が取り組んでい

る、人生会議（ＡＣＰ：アドバンス・ケア・

プランニング）について市の認識は。 

 

 

 

３ 表題 耳で聴くハザードマップについて 

市 長 

（１）2024年第２回定例会において取り上げた、

耳で聴くハザードマップについての検討状

況は。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

登校できないこどもたちへの支援につい

て（その２） 

教 育 長 

（１）教育支援センター主催の保護者の会につい

て、進捗状況は。 

（２）フリースクール等に係る保護者の経済的負

担軽減について 

（３）校内教育支援センターについて、今後の見

通しは。 

（４）学びの多様化学校の進捗状況について 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

（仮称）町田市文化芸術のまちづくり計画

策定における近隣美術大学との連携及び

地域住民との交流について 

市 長 

（１）計画を策定していくなかで、懇談会やアン

ケート、ヒアリング結果をどのように反映

していくのか。 

（２）近隣美術大学等と連携を進めてはどうか。 

（３）地域住民と近隣美術大学との交流を進めて

はどうか。 

（４）産学官と地域が協働していくための協議会

を創ってはどうか。 

（５）計画策定に向けて市民の機運醸成をどのよ

うに図っていくのか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

「Nature Factory 東京町田」の指定管理者

制度導入後の利用状況について（その２） 

市 長 

（１）利用者数の推移は。 

（２）利用者の声は。 

（３）経費削減に向けてどのような工夫がなされ

たのか。 

（４）課題は何か。 

（５）地産地消の取り組みは。 

（６）新たな利用者を獲得するためにどのように

工夫していくのか。 

 

 

３ 
表題 

民間事業者との移動販売の実施に関する

連携について（その２） 

市 長 

（１）実施に向けた準備状況は。 

（２）地域住民のニーズはどのようなものか。 

（３）実施にあたって何か課題はあるのか。 

（４）販売場所に関する許可等でどのような支援

ができるのか。 

（５）高齢者等の見守りはどのようにして行うの 

か。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 乳幼児健診について 

市 長 

（１）３歳児健診において「吃音」をどのように

把握しているか。 

（２）１か月児健診や５歳児健診を早期に導入す

るべきと考えるが、市の考えは。 

２ 表題 ケアラー支援について（その３） 

市 長 

教 育 長 

（１）ヤングケアラーに対する支援策の現状と課

題は。 

（２）高齢者支援センター（地域包括支援センタ

ー）で行われている家族介護者（ケアラー）

支援策の現状と課題は。 

３ 表題 野津田公園スケートパークについて 

市 長 

（１）2023年度の基本設計と2024年基本設計の違

いは何か。 

（２）2024年11月14日に行われた説明会について 

①周知はどのように行ったのか。 

②市民からどのような意見があったのか。 

（３）建設予定地である野津田公園内湿生植物園

で確認された絶滅危惧種は何種類あるか。 

（４）市内へのスケートパーク設置は必要である

と考えるが、現在の建設予定地では環境へ

の負荷が過大である。スケートパーク建設

予定地を変更するべきと考えるが、どうか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備に係る

計画の変更点はあるか。 

（２）前市議会定例会以後に確定したⅤＥ提案を

受けての検討結果の内容は。 

（３）市民への説明会の開催について、前市議会

定例会の一般質問での答弁以後に開催した

ものはあるか。また今後の方向性はどうな

っているか。 

（４）前市議会定例会の一般質問での答弁以後に

出された市民や関係団体からの要望や声明

は届いているか、その内容は。 

 

 

 

２ 表題 野津田公園スケートパーク計画について 

市 長 

（１）現在の進捗状況は。 

（２）市民への説明の機会は。 

（３）今後のスケジュールは。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

小学校設置基準の「運動場の面積」につい

て 

教 育 長 

（１）運動場の面積の算定（計算）方法は。 

（２）今現在の市内公立校の状況は。 

（３）今後統廃合が進められる学校の計画は。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

1 表題 財務の見える化について 

市 長 

（１）財務の見える化の取り組みは。 

（２）課別・事業別行政評価シートの活用方法の

変遷は。 

（３）財務をはじめとする数字の把握から業務効

率化はどのように行ってきたか。 

（４）課別・事業別行政評価シートにおける受益

者負担の取り組みは。 

 

 

 

 

２ 表題 産業支援複合施設について 

市 長 

（１）現在までの検討状況と今後の方向性は。 

（２）今後の株式会社町田新産業創造センターの

あり方は。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 個別避難計画について 

市 長 

（１）個別避難計画の作成状況は。 

（２）個別避難計画の作成を推進するにあたり、

どのような課題があると認識しているの

か。 

（３）個別避難計画の作成を推進するにあたり、

今後どのような取り組みを行っていくの

か。 

 

２ 
表題 

公園における草刈りについて－忠生スポ

ーツ公園を中心として－ 

市 長 

（１）公園の草刈りは誰が担っているのか。また、

草刈りを委託する場合、どのような契約に

なっているのか。 

（２）今年度の公園の草刈りの現状は。 

（３）忠生スポーツ公園の今年度の公園の草刈り

の現状について、どのような声が寄せられ

ているのか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

トクリュウ（匿名・流動型犯罪グループ）

対策について 

市 長 

 

（１）トクリュウ事件の現状は。 

（２）トクリュウによるものと推測される犯罪対

策として、どのような取り組みを行ってい

るのか。 

（３）トクリュウによるものと推測される犯罪対

策における課題は何か。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

公共工事で工事請負業者を支える環境整

備について 

市 長 

（１）働きやすい環境づくりに対しての取り組み

は。 

 

 

 

２ 
表題 

「マイナ保険証」の普及と利用促進等につ

いて 

市 長 

（１）マイナ保険証利用促進のための広報活動の

取り組みは。 

（２）マイナンバーカードを未だ保有していない

方への対応状況は。 

 

 

３ 表題 小山田地区の道路整備について（その２） 

市 長 

（１）準幹線道路整備の進捗状況は。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

高齢者の聞こえの問題の解消に向けて（そ

の２） 

市 長 
（１）ヒアリングフレイル啓発の取り組み状況は。 

（２）補聴器購入支援の検討状況は。 

 

２ 表題 防災・減災の取り組み状況について 

市 長 

（１）在宅避難の備えに対する市の考えは。 

（２）在宅避難に関する市民への啓発や周知は。 

 

３ 
表題 

地域活動を支える Wi-Fi環境の整備状況に

ついて 

市 長 
（１）市民センターやコミュニティセンターに配

備した Wi-Fi ルーターの貸出状況は。 

（２）中規模集会施設への配備に向けた検討状況 

は。 

４ 
表題 

2027年国際園芸博覧会（GREEN×EXPO2027）

について 

市 長 

（１）町田市の関わりについての進捗状況は。 

（２）町田市で期待する効果と想定される課題へ

の対策検討状況は。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市における街路樹について 

市 長 

（１）倒木の現状と対策は。 

（２）街路樹発生材の活用について 

 

 

 

２ 表題 町田市の保育について 

市 長 

（１）認可保育所での使用済みおむつの処分につ

いて 

（２）臨時休園について 

 

３ 表題 市内の公園の電波状況について 

市 長 

（１）現状について 

（２）今後の整備について 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館整備工事のＣＭ業務

（その２）の「結果報告書」と設計変更の

内容と対応について問う。 

（２）「一体的整備計画」に伴う財政支出について

問う。 

（３）「一体的整備計画」に伴う芹ヶ谷公園の樹木

伐採、土壌掘削が自然環境などに与える影

響について問う。 

（４）市民の声に耳を傾け、「一体的整備計画」は

一旦白紙に戻し、市民とともに再検討すべ

きだが、どうか。 

２ 
表題 

公立図書館の役割とさるびあ図書館の存

続について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）公立図書館と地域図書館の意義と役割を問

う。 

（２）ハガキによる予約連絡終了について、理由

と対応を問う。 

（３）「さるびあ図書館の集約」について、検討内

容と市民への対応、今後の方針を問う。 

（４）「請願」採択と市民の要望に応え、さるびあ

図書館を存続すべきだが、どうか。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田駅周辺開発推進計画について問う 

市 長 

（１）市街地再開発事業の目的としくみについて

問う。 

（２）町田駅周辺再開発の総事業費と「計画」の

見通し、市政運営への影響と対応について

問う。 

（３）「森野住宅周辺地区まちづくり」について問

う。 

①今年度取り組んだ内容について問う。 

②当地区の再開発のしくみと流れについて問 

う。 

③住民の「住まいの権利」と「住み続けられ 

る団地」の保障、地域コミュニティの在り 

方、住民に寄り添った対応について問う。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

今後の市立図書館と学校図書館の連携に

ついて 

市 長 

教 育 長 

（１）「新たな学校づくり推進計画」を進めるにあ

たり、学校図書館の在り方をどの様に考え

ているか。 

（２）「新たな学校づくり推進計画」と「効率的・

効果的な図書館サービスのアクションプラ

ン」の連動性についての考え方はどうか。 

（３）「町田市教育プラン」にある学校図書館への

司書配置についての現状は。 

 

 

２ 表題 町田市の少子化対策について 

市 長 

（１）町田市の少子化対策及び若年層の取り込み

についての取組みは何か。 

（２）町田市の学生支援の取組みについての考え

は。 

（３）市内事業者の労働者不足対策と少子化対策

との連動性についての考え方は。 
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